



## LIEN AFRIQUE JANVIER 2021

« ...Tout est lié... »

Mes chères sœurs,

« Tout est lié » ! Nous venons de célébrer en Côte d'Ivoire le lien qui nous unit aux premiers missionnaires il y a 125 ans. En effet, le dimanche 24 janvier 2021, la cathédrale Saint Esprit du Diocèse de Grand-Bassam a accueilli les chrétiens venant des différents diocèses de la Côte d'Ivoire pour la célébration des 125 ans d'évangélisation. Cette célébration eucharistique a été présidée par Mgr Ignace Bessi, président de la Conférence épiscopale des évêques de Côte d'Ivoire, en présence du Cardinal Jean Pierre KUTWA et du nonce apostolique Mgr Paolo Borgia, a eu une forte participation de toutes les couches sociales et ecclésiales de la Côte d'Ivoire.

Au cours de son homélie, le cardinal a invité le peuple à l'action de grâce pour la clôture de ce jubilé de 125 ans et a réitéré son appel à la réconciliation, au dialogue politique et à la paix nationale

En RD Congo, lors de la rencontre d'échanges de vœux Mgr Marcel UTEMBI, Archevêque de Kisangani, a annoncé les préparatifs du jubilé de 125 ans de l'évangélisation de Kisangani. N'est-ce pas « Tout est lié ? ». Quelle belle coïncidence !

Il est encore temps pour moi, de vous présenter mes vœux les meilleurs pour cette Année 2021. Qu'elle soit pour chacune de nous une année remplie de joie, de courage, d'espérance et d'engagement solide dans notre **sequela Christi**.

## SECTEUR CÔTE D'IVOIRE

### COMMUNAUTE DE BOUAKE

03 Janvier : Rencontre des aspirantes de Bouaké avec Sœur Nicole BENDAMBO sur le thème de la vocation d'Abraham « Gen 12,1-4 ». À la fin de l'entretien, les jeunes ont été invitées à participer aux vêpres avec toute la communauté.

**Du 4 au 5 Janvier** : Rencontre par visioconférence des animatrices des laïcs de la congrégation. Sr Rose y a participé.

**7 Janvier** : Sœur Irénée a débuté les cours de la langue coréenne avec le personnel du centre hospitalier Jean-Baptiste VATELOT. Les cours se donnent chaque jeudi. Elle a au total 28 apprenants.

**Du 12 au 14 Janvier** : Formation du personnel du centre hospitalier Jean-Baptiste VATELOT sur l'**Anthropologie de la santé**. La formation a été animée par le Docteur MAZOU. Au cours de cette formation, le Docteur a mis l'accent sur la psychologie de la santé qui touche en

grande partie l'aspect relationnel entre le patient, sa famille et le personnel soignant.

**18 Janvier** : Evaluation des apprenantes de la pâtisserie du foyer Vatelot 2 de Bouaké.

Du **20 -24 Janvier** : Formation sur « **le plan d'amortissement de la gestion du personnel** » au centre Diocésain de Yamoussoukro. Sœur FRANCISCA PARK y a pris part.

Du **25-27 Janvier** : Intervention chirurgicale des fentes labiales et palatines (bec de lièvre) au Centre hospitalier Jean-Baptiste VATELOT.



## COMMUNAUTE DE NIANGON

28 décembre : Fin du stage apostolique de nos deux novices EMILIENCE ET TOLERANCE. Elles ont regagné le noviciat pour la suite de leur formation.

**1<sup>er</sup> Janvier 2021** : Rencontre avec nos sœurs du Noviciat pour l'action de grâce et le partage du repas fraternel à l'occasion du nouvel An.

**04 Janvier** : Reprise des cours après les congés de Noël et du nouvel An. Le Centre Vatelot 1 a souhaité ses meilleurs vœux à son personnel en cette nouvelle année 2021. La rencontre a pris fin après une collation d'ensemble.

**10 Janvier** : Visite des sœurs Marie Antoinette et Michelle à la famille de notre postulante Marcelle à la cité Micao de Yopougon.

**13 Janvier** : Début du 2<sup>ème</sup> stage de l'aspirante Ange NDOLI à la communauté de Bouaké pour une autre expérience.

**16 Janvier** : Le bureau de la Vie Consacrée a organisé une sortie détente et d'échanges de vœux pour tous les Religieux du Diocèse de Yopougon à Sassako. Les sœurs Julienne et Marie Antoinette y ont participé.

## COMMUNAUTE DU NOVICIAT

Du **04-07 Janvier** : Session aux novices sur le patrimoine de la Congrégation animée par Sœur Michelle GNAMIEN. Elles ont été très

heureuses et très motivées de découvrir l'histoire de Notre Congrégation.

**09 janvier** : Sœurs Francisca et Roselyne ont participé à la messe d'ordination diaconale et presbytérale de 3 diacres et 11 prêtres, dont deux diacres de la Congrégation du Sacré Cœur de Jésus de Betharram. Cette messe a été présidée par Mgr Salomon Evêque du Diocèse de Yopougon. Dans son homélie, l'Evêque a invité les ordonnants à l'humilité, à une vie profonde de prière et à la collaboration entre les vicaires et les curés : « Ne dites pas du mal, ne critiquez pas vos curés », a-t-il dit.

**13 janvier** : Sœur Roselyne a participé à la réunion du vicariat à la quasi paroisse Saint Joseph de Songon Kassemblé. Rencontre au cours de laquelle il y a eu des échanges de vœux et la programmation de l'année.

**16 janvier** : Sortie-détente et d'échanges des vœux des Religieux (ses) du Diocèse de Yopougon à Sassako. Sr Roselyne y a participé.

**17 janvier** : Messe d'action de grâce du **Père Joseph Compaoré**, prêtre du Sacré Cœur de Jésus de Betharram. La communauté du noviciat y a pris part à cette célébration.

**24 Janvier** : Sœur Roselyne et les novices ont participé à la messe de clôture du jubilé des 125 ans d'évangélisation en Côte d'Ivoire à la paroisse Saint Esprit de Mockeyville à Grand-Bassam. Participation de nombreux prêtres et consacrés (ées), de laïcs et de tous les évêques venant des 4 provinces ecclésiastiques de notre pays.

Cette célébration pétrie d'émotions au cours de laquelle le cardinal Jean Pierre KUTWA a invité les chrétiens à rendre grâce à Dieu pour son amour envers nous et pour les missionnaires qui ont apporté la Bonne Nouvelle sur cette terre. Il a aussi invité les chrétiens à prendre un nouveau départ afin de recueillir les fruits de ce Jubilé.



## SECTEUR R.D. CONGO

### COMMUNAUTE DE KINSHASA

27 Décembre : Messe d'action de grâce pour les 10 ans de vœux de sœur Fabienne NGENZA, présidée par le père HUGUES (dominicain)

4 janvier : Nos sœurs Christine, Judith et Rodeline ont participé à la messe **d'échanges de vœux** et de **commémoration de la journée nationale des martyrs** à la cathédrale Notre Dame du Congo. La messe a été présidée par le cardinal FRIDOLIN AMBONGO. Dans son homélie, il a exhorté les chrétiens à l'amour du prochain et au changement du regard à l'égard de tous. Il a dénoncé de nouveau, la passivité des congolais face au projet de balkanisation du pays.

09 Janvier : Accueil de trois jeunes aspirantes : **Marie Rose, Aline et Mireille** pour une expérience de stage du discernement de trois mois à la communauté.



### COMMUNAUTE DE BUMBA

Depuis la dernière semaine du mois de décembre et la première de ce mois, les habitants de Bumba ont vécu dans la grande peur à cause des actes de criminalités. Les vols se sont multipliés, les situations dramatiques, les tueries... La population n'a pas bien profité des fêtes de fin d'année. La police Nationale est dans l'impossibilité de faire face à cette situation.

Au niveau de la Province de la Mongala, la destitution du Gouverneur est effective, une dame (ancienne ministre du Genre et Famille et de la communication) vient d'être nommée pour faire l'intérim du Gouverneur.

1er **Janvier 2021**, nous avons jubilé autour de deux événements : le Nouvel An et l'anniversaire de naissance de Sœur Jeanine.

08 **Janvier** : Sœur Régine a participé à une réunion du Comité de Gestion de la Zone de Santé de Bumba convoquée par le Médecin Chef de Zone pour faire l'évaluation du quatrième trimestre des pathologies dominées pendant cette période : Paludisme 69%, Les infections respiratoires aiguës 20%, La diarrhée : 12%, Les autres infections telles que typhoïdes et méningites : 4%, Le cas de malnutrition : 1%.

La question s'est vraiment posée sur le taux élevé du paludisme, pourtant les moustiquaires ont été distribuées sur toute l'étendue de la République. Le constat est que ces moustiquaires sont très mal utilisées. Signalons aussi que la Zone de Santé de Bumba était victime d'inondation.

10 **Janvier** : Passage à la deuxième étape dans le groupe de jeunes légionnaires de nos trois aspirantes **Elogne, Mireille et La Grace**.

17 **Janvier** : Première rencontre de l'année avec les aspirantes de notre Congrégation. Nous avons parlé de **l'importance de l'accompagnement spirituel (direction spirituelle, conseiller**

**spirituel, guide spirituel...)** puis nous avons terminé par le partage de l'Évangile.

18 **Janvier** : Le doyenné de Bumba a organisé une excursion à la paroisse Sainte Monique (nouvelle paroisse située à 18 km de Bumba, village Bongolu) pour tous les ecclésiastiques. Toutes les paroisses et communautés religieuses se sont faites sont représentées.



## COMMUNAUTE SAINTE ANNE

Du 4 au 6 **janvier** : les postulantes ont eu la session sur la gestion du temps. Cinq points ont été à l'ordre du jour : Les jeunes doivent apprendre à : ***donner la priorité aux priorités, planifier leur temps, segmenter leur temps de manière équilibrée pour pouvoir faire avancer plusieurs travaux à la fois, maintenir un équilibre de vie, savoir dire non aux propositions, aux tentations ou aux sollicitations d'autrui, réfléchir avant d'agir.***

14 **janvier** : Arrivées des sœurs Bienvenue pour le Conseil et Michelle de retour de la Côte d'Ivoire.

Du 15-24 **janvier** : Conseil régional au sein de la communauté Sainte Anne

17 **janvier** : Sœurs Catherine et Jocelyne ont participé à la formation mensuelle des jeunes professes sur le thème : **les quatre traversées de la vie religieuse** :

- La traversée de la mer rouge consiste à travailler à la conquête de la liberté intérieure.
- La traversée du Jourdain c'est le passage de la rigidité à la fécondité spirituelle, de la peur au courage.
- La traversée de YABBOQ c'est faire le passage de la fausseté à la vérité.
- La traversée de CEDRON c'est la traversée décisive de sacrifice et don de soi à la suite du Christ.

## COMMUNAUTE DE KABONDO

03 Janvier : Fête patronale de la paroisse Sainte famille. Au cours de cette messe, il y a eu la remise des diplômes pour certains membres du conseil paroissial, comme maman Matunda qui a fait 50 ans dans le conseil. Et Papa Masini Vice-président du conseil paroissial qui était en fin de son mandat.

06 **Janvier** : Echanges de vœux à la cathédrale avec tous les agents pastoraux autour de l'Archevêque Marcel UTEMBI.

16 **Janvier** : Marche de santé pour les jeunes de la paroisse au grand séminaire. Sœur Anne Marie et Pauline ont accompagné les jeunes de la paroisse. Un match de football a été organisé.

Les enseignants continuent de rester à la maison aucune nouvelle pour la reprise de l'école.

## COMMUNAUTÉ DE MASHAHIDI

1<sup>er</sup> **janvier** : Rencontre des trois communautés à Kabondo pour fêter ensemble la nouvelle année.

À l'Epiphanie, La paroisse Ste Famille a célébré sa fête patronale. Nos sœurs Thérèse et Marguerite ont aidé à la cuisine et au service du protocole.

La communauté a participé à l'échange des vœux autour de l'évêque dans l'enceinte de la cathédrale pendant la soirée du 06 **janvier**. L'évêque a annoncé les préparatifs du jubilé de 125 ans de l'évangélisation de Kisangani.

Les sœurs Thérèse, Marguerite et Gisèle ont participé à la marche de santé et la journée sportive de tous les jeunes de la paroisse Ste Famille au Grand séminaire le samedi 16 **janvier**.

Sœurs Thérèse et Marguerite ont participé à la formation des JP de Kisangani le 17 **janvier**. Thème : **Les quatre traversées de la vie religieuse**, animée par P. Léonard, Supérieur Provincial des Missionnaires Comboniens. Elles ont également assisté à la conférence de tous les agents pastoraux animée par le même le Père le 20 janvier. Thème : **Intégrer l'humain dans la vie consacrée et presbytérale**.

Tous les samedis, la communauté travaille au jardin



**30 janvier 2021** : Messe de suffrage de Sr Anne Marie PLENNEVAUX à la Paroisse Sainte fFamille de Kabondo

COMMUNAUTE DE BANALIA

Pas de nouvelles

Sœur Julienne ETOKWALA